



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:44

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 20 de febrero de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Adictos matan a policía**

-Policía Nacional fue sorprendida por el segundo crimen contra uno de sus agentes, en menos de una semana

-En el hecho ocurrido en Bluefields están implicados dos consumidores de drogas

##### **-Dolor frente al Roberto Calderón**

-A la aplicación de un suero junto a un medicamento para calmar el dolor, se limitó la asistencia que recibió ayer Bayardo Salinas, por parte de los médicos que atienden la llamada "ruta crítica" en el Hospital Roberto Calderón.

##### **-Bisabuela da a luz a hijo No. 12**

-Una bisabuela estadounidense de 62 años, ciega, dio a luz a su decimosegundo hijo, un varón de tres kilos de peso, en Redding (California, oeste), convirtiéndose en una de las madres más viejas del mundo en alumbrar, informó el domingo la prensa estadounidense.

##### **-Auguran mejoría en precios de la carne**

-El bloqueo a las exportaciones de carne bovina de Brasil y Argentina, dos de los mayores exportadores del mundo, por decenas de países compradores, debido a los brotes de fiebre aftosa registrados en ambas naciones de Sudamérica, favorecerá las exportaciones de Nicaragua, auguraron en tono optimista representantes de la industria.

#### El Nuevo Diario

##### **-Otro policía asesinado**

-Expendedor de drogas lo ultima de balazo en la cabeza, en Bluefields

-El que disparó y su cómplice operaban hasta con guantes y binoculares para consumir sus delitos

-Autor del crimen dice que andaba drogado, y "que era su vida o la del policía"

-Población alarmada por la espiral de violencia y la vulnerabilidad de las autoridades

##### **-En bolsas sacaban el dinero de Agave Azul**

-Días antes de la intervención escondieron millones

-Sólo los 30 de cada mes recaudaban 500 mil dólares

-Parte del dinero, cajera lo entregó en hotel capitalino

-Guatemalteco ligado a mexicano dice que él sólo veía pasar el dinero

##### **-Baja de precios en combustibles**

-Es significativa, pero denuncian agiotaje en gasolineras

##### **-Complot para violar en la cárcel a periodista**

-Difunden grabación que implica al gobernador de Puebla, México

-Lidia Cacho, autora de un libro en el que acusa de pederastia a empresario textilero, estaba detenida



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:44

PAG - 2 -

luego de un juicio por difamación

-La difusión de la conversación telefónica entre el gobernador y Nacif, ha provocado un escándalo en México con derivaciones directas a la campaña electoral

**-Razones de Ortega para ganar y cómo gobernaría**

-Ortega: Condiciones están dadas para un triunfo del FSLN

-Paralelos, diferencia y “la verdad no es virulencia”

### Editorial

#### La Prensa

##### **El político y presidente ejemplar**

“Cada tercer lunes del mes de febrero, desde 1971 se celebra en Estados Unidos el Día de los Presidentes, en homenaje al cumpleaños de George Washington (1732-1799). Se trata de un día de fiesta nacional en la que el pueblo estadounidense honra a este hombre que fue Comandante en Jefe del Ejército Continental en la Guerra Revolucionaria Americana (1775-1783) y, posteriormente, el primer Presidente de esa gran nación. En sociedades como la nuestra en donde la palabra “político” ha llegado a ser sinónimo de pillito y en donde la frase “padre de la patria” se usa únicamente en sentido irónico, hombres de la talla de Washington nos recuerdan que lo malo no es la política en sí misma sino la calidad de los hombres que la ejercen y que es posible ser un político íntegro y honesto. Washington no cobraba por su servicio público porque él consideraba que servir al pueblo y a la patria era un deber civil, no un negocio. Nicaragua necesita hombres y mujeres hechos de la misma madera de este ex mandatario para que gobiernen con honradez y con justicia y así tal vez en el futuro podamos también incluir un día en el calendario para recordar con respeto, amor y aprecio a alguno de nuestros presidentes”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:44

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **América se pinta de rojo (Santos Mercado Reyes)**

“Los nuevos líderes del neocomunismo ya no se atreven a despojar abiertamente a los empresarios, nacionalizando sus negocios; ahora amenazan con castigar a las empresas que no tratan bien a los burócratas del comandante Fidel. Quizás no vayan a imponer el terror de Estado para obligar a la obediencia total, quizás no impondrán una tarjeta de racionamiento, pero van a empezar por estorbar todo lo que huele a mercados libres; perseguirán a los que no pagan impuestos; impondrán altas tasas impositivas a los más productivos; propondrán legislar hasta la forma en que debe respirar cada persona; impondrán mayores obstáculos para fundar negocios; reglamentarán más la inversión extranjera; aumentarán el número de burócratas del aparato estatal, repartirán becas a los ancianos, discapacitados, estudiantes, madres solteras, deportistas y homosexuales; darán más recursos a las escuelas burocráticas del gobierno que predicán su ideología; aumentarán los presupuestos a las instituciones burocráticas de salud; apoyarán el crecimiento del poder sindical, etc”.

##### **El danielismo en la tendencia electoral latinoamericana (Ricardo Sánchez Calero)**

“La tendencia electoral de la política latinoamericana se vuelca hacia las propuestas de gobiernos izquierdistas, producto del colapso de los modelos económicos neoliberales impuestos por organismos multilaterales. Nicaragua no es ajena a esta realidad, el modelo económico neoliberal nos rige desde los años noventa, pero en nuestro país ¿qué partido político representa esta alternativa de cambio? En la actual realidad sociopolítica nacional y la tendencia de triunfos de la izquierda en Latinoamérica, el danielismo no representa una alternativa de cambios sociales en nuestro país, no está comprometido con los intereses de las mayorías, han sido parte del proceso de implantación de estas medidas económicas y su representatividad en las estructuras del Estado las han utilizado únicamente para beneficios personales y logros partidarios. El actual modelo económico y el sistema social impuesto en nuestra sociedad por estos organismos financieros externos en complicidad con los gobiernos pasados y el actual necesita ser suplantado por una propuesta política que esté comprometida con los intereses del pueblo y un programa de gobierno en beneficio de las mayorías. Una verdadera propuesta de izquierda no implica al danielismo, pero una izquierda moderada que sea capaz de entenderse con todos los sectores económicos y sociales tanto nacionales como externos y capaz de conducir al país en un verdadero programa conjunto de nación sin exclusiones de intereses es la respuesta económica a nuestra Nicaragua”.

##### **Un aporte incontable (Douglas Carcache)**

“La tarea que se han propuesto los gobiernos de Centroamérica, México, Colombia, Dominicana y Ecuador, de mostrar cuánto aportan los migrantes latinoamericanos a la economía de Estados Unidos, puede ser fácil. Lo difícil será negociar un cambio en la política migratoria estadounidense. Es lo mismo en Costa Rica, donde los nicaragüenses inmigrantes pueden ganar el salario mínimo legal, pero aún así menos que los ciudadanos costarricenses, y de eso depende, en parte, la competitividad



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:44

PAG - 4 -

de algunos negocios. Ahora que gobiernos latinoamericanos presionan a Estados Unidos, para que negocie un acuerdo migratorio que favorezca a ambos, algunos funcionarios en Washington alegan que el tema de la migración es un asunto de política interna y, por tanto, sólo admite decisiones unilaterales. Los hechos demuestran, sin embargo, que los beneficios son bilaterales”.

### **Reducción de la pobreza (Jorge Ulises González Briones)**

“No creo que un trabajador del sector formal se contente con recibir un salario que ni siquiera le ajusta para completar la canasta básica de alimentos. ¿Qué tan productivo puede ser? En este mes se discutirá el salario mínimo, también el sector salud está demandando mejor salario, los trabajadores de la educación amenazan con un paro de labores también por las mismas razones, los empresarios del sector transporte colectivo en Managua amenazan con subir el costo del transporte si no le subsidian los costos operativos, y comparto la apreciación de Fabián Medina que tan útiles serían esos 3,545 millones de córdobas que se destinarán a amortizar la deuda interna, para invertirlos en el crecimiento económico del país y reducir la pobreza”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Una positiva señal en el horizonte político (Arturo J. Cruz Porras)**

“Nicaragua tiene gran potencial pero lo tenemos que realizar. Pongamos como ejemplo a Chile, cuyo pueblo ha logrado prosperidad, aprovechando sus ventajas comparativas en la agricultura y al mismo tiempo ha encontrado paz social con un proyecto pluralista de consenso nacional. Dios quiera que las bases del PLC hagan patria, nominando como candidato presidencial al precandidato calificado para buscar reconciliación nacional e iniciar la lucha contra la miseria conforme a un plan efectivo y que cuente con el respaldo de la sociedad civil: Francisco Xavier Aguirre Sacasa”.

#### **Ruido: otro problema en el transporte (Doraldina Zeledón Úbeda)**

“En el ruido intervienen muchos factores subjetivos y objetivos; así, un sonido puede afectar a unas personas y a otras no. Por ello se establecen niveles máximos para determinadas actividades y ambientes. De ahí que se defina también como el sonido que sobrepasa los límites establecidos para no afectar la salud. También afecta la educación, la economía y viola una serie de derechos humanos. También incide en la problemática del ruido el estado de las calles, lo mismo que el tipo de material con que están construidas. Hace falta darles mantenimiento a las calles y a los vehículos. También hace falta agilizar la ordenación territorial, al igual que la organización y control del tránsito, ya que esto evitaría muchos problemas. Me pregunto por qué se permite que algunos buses lleven enormes bocinas, las cuales hacen tanto ruido que se escucha a larga distancia. Entiendo que todavía no haya cómo hacer mediciones, pero hay ruidos que son más que evidentes. También los usuarios deberían reclamar, o no subirse a esos buses. Por tanto, otro factor que incide es la actitud de las autoridades y la indiferencia de los usuarios. En síntesis, hay que sensibilizarse ante la problemática y aplicar las leyes, que de nada servirán si no reclamamos su estricto cumplimiento”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:44

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**-Argüello: Contraloría indagará denuncias**

-El presidente de la Contraloría General de la República (CGR), Guillermo Argüello Poesy, anunció ayer que en la presente semana iniciarán auditorías en cuentas de gastos reservados en la Presidencia de la República así como en la Cancillería.

**-Dirigentes del Apre buscan unidad liberal**

-Se acercan al PLC en Carazo

**-Denuncian despidos en empresa aguadora**

-Despidos alegan que fue porque quisieron formar sindicato

**-Miles rechazados por Migración en Costa Rica**

-Estadísticas refieren 37 mil rechazos de nicaragüenses

**-Chamorro destapará “otra olla sucia”**

-Alcalde granadino reacciona molesto ante denuncias de concejales conservadores

#### El Nuevo Diario

**-Todo apunta: Elecciones a 4 bandas**

-Decisión de Montealegre despeja incógnitas

-Carlos Tünnermann piensa que en esa situación Daniel Ortega ganaría la contienda

-Cairo Manuel López opina lo contrario, aunque ambos coinciden que en segunda vuelta Ortega sería derrotado

**-“A mí no me gusta ser Primera Dama”**

-Lila T. de Bolaños:

-Las biografías oficiales son simples, aburridas, y la mayor parte de ellas pareciera que se las dan a escribir al mismo farmacéutico, como si se tratara de rotular la composición química de un medicamento y no de una vida. De doña Lila Abaunza se dice: “Cursó sus estudios básicos en el Colegio La Asunción de Managua, y posteriormente en el Colegio Sagrado Corazón de Menlo Park, California. Durante este período se destacó como deportista, practicando el basketball, el tenis y el softball”

**-Fetsalud se toma hoy “servicios privados”**

-Sigue presión salarial y oposición a cobros